

Die Unglückliche befand sich nun — man denke, und schaudere — lebendig begraben!

Die Vestalinnen genossen aber auch große Auszeichnung und Ehre. Sie wurden in einem öffentlichen Hause mit vielen Kosten sehr anständig unterhalten. Wenn sie ausgingen, hatten sie einen Liktoren mit den Fasces vor sich hergehen. Begegneten sie von ungefähr einem zum Tode Verurtheilten, so ward ihm die Strafe erlassen. Es war ihnen erlaubt, sich eines bedeckten Wagens zu bedienen; auch genossen sie noch andere Auszeichnungen. Die angesehensten Personen wichen ihnen auf der Straße aus und bezeugten ihnen ihre Hochachtung. — Den erwähnten Tod des lebendig Begrabens litt um diese Zeit die Vestalin Pinaria; späterhin die Minucia Felix.

Thales aus Milet.

Thales, geboren 630 v. Chr. G. zu Milet in Jonien, ist einer der berühmtesten Männer der alten Zeit. Er erkannte die kugelförmige Gestalt der Erde *), und theilte ihre Oberfläche vermittelst der Wendekreise und Polarkreise in fünf Zonen; er erfand die Sphaera armillaris oder die Vorstellung der Himmelskreise durch zusammenge-

*) Damals und noch lange Zeit nachher hatte man von der Gestalt der Erde gar sonderbare Vorstellungen. Man hielt sie einem Schiffsboden, einem Würfel, einer Pyramide oder einem Schlüssel ähnlich.